

かねてより治験中だった本態性振戦の治療器（インサイテック社の「エクサブレート・ニューロ」）が厚生労働省の認可をうけました（保険適応は現在申請中です）。中高年に多い脳神経の疾患で、「本態性」は「原因がはつきりしない」、「振戦（しんせん）」とは「自分の意思に反して起こる規則正しいリズミカルなふるえ」という意味です。手のふるえから字が書けなくなる、マウスが持てない、キーボードが打てない、茶碗やコップなどが持てないなどの症状が特徴です。65歳以上の10～20人にひとりが発症する身近な病気で、ふるえ以外の症状はありません。軽度の場合は薬



24時間365日の救急医療体制と高度な医療施設と芸術的外科技術で対応

医療法人社団英明会 大西脳神経外科病院(明石市)院長 大西 英之

で症状を抑えることも可能ですが、症状が重く生活に支障をきたすような場合、興奮している神経を抑えるためにこれまでには開頭を伴う外科手術が行われてきました。

ずつ様子を見ながら行っていく安全性と治療効果の高い治療法です。開頭しないので治療時の体への負担が少なく、治療後の回復スピードも非常に速いのが特徴です。自費診療での治療が2月から始まります。

ピューラとまったく同じようにカルテや画像を見るができるようになります。

からの課題です。救急体制の整っていない地域の死亡率は高いというデータが出てるので、救急医療に対してもう少し何らかの補助が出るといいとは思います。

下の手術など繊細な手術を行えることから脳神経外科で扱うことが増えてきました。現在は腰で半々、首で3分の2を脳神経外科で扱うようになっています。脳卒中センターでは低侵襲な脳血管内治療が非常に増えています。造影剤を

**利便性に優れたクリニックの開設**  
**本院では回復期リハを増設**

でそこに回復期リハを作ります。急性期からリハビリ病院に行くまでの橋渡しのような役割です。脳卒中の場合は、重症の人は2週間では退院できません。回復期には制限がないので、ゆっくりと見てあげることができます。落ち着いたら本格的なリハビリに入ります。総合的な展開が出来るようになると老

夕1・脳腫瘍・頭蓋底センター・脊椎  
髄センターという脳神経外科の3つ  
大きな柱ごとに分けています。スタ  
モ分かれているのでそれぞれの疾患  
より特化しています。昨年の4月から  
センター化して本格的に稼働しており  
棟も分かれているのは他にはあまりそ  
特色だと思います。

の脳病センターへ、いよいよ入院治療していきます。昨年は200例を突破しました。また、手術室の横にMRIを設置しましたので、術中MRIが可能なようになりました。血管造影と手術を同時に進行出来るハイブリッド手術室も設置して、より高度な治療がでてきています。普通の脳外科をやっていたのでは生き残つていかれないと思っています。

当院は港区の弁天町駅前土地に  
画整理記念事業「計画に基づき、平成  
31年度を目処に弁天町駅前用地に新  
築移転を計画しています。新病院に開  
しては業者も決定し、基本設計を詰め  
ているところです。順調に予定通り進  
んでいます。今ある病院の周辺住民の中  
には、弁天町への移転を不安に感じてい  
る人もおられます。2駅離れるだけであ  
りが高齢の方も多いからです。移転後  
のこの辺りの方たちのことも考えて、

当院としては、地域包括ケアシステムの一翼を担うことにより、地域の人が安心して暮らせるお手伝いをしたいと思っています。地域包括ケア病棟を始めてから、整形外科のリハビリは以前より行っていましたが、心血管リハなど のリハビリをしないと自宅に帰ることができない人が結構おられることが分かりました。P.T.さんを増員しました。

帰つたのでは、どうにもできない人もおられますから、しばらく地域包括ケア病棟に居てもらって、日途がついたら自宅に帰つてもらうようにしています。この間リハビリが必要です。この辺はやつてみないと分からぬことです。地域の方々にも、当院にこういった機能があることを知つてもらわなくてはなりません。転棟がイヤだと言われる方はそれほど多くはありませんでした。マーズに導入できた方だと思います。

大阪市では平成2年度から高齢等在宅医療・介護連携に関する相談事業を始めております。港区では今年から港区医師会と当院が協同で参加することになり、昨年8月に当院に相談支援室を設置し、常勤コーディネーターを置き、相談事業を開始しました。大阪市に毎月、実績報告書を提出しています。当初は、医療関係であれば専門かつていましたが、介護・福祉の施設は意外に互いに知らないところが多く、戸惑う場面もありました。ネットト

独立行政法人 地域医療機能推進機構（JCHO）大阪みなと中央病院（大阪市港区）院長 森 望

地域包括ケアと在宅医療支援で  
地域の方々の役に立つ病院に

## 在宅医療は 医師会と病院の連携のもとに

アに参入してもらうのがいいと思うのですが、まだまだですね。1年半が経ちましたが、各専門医の先生が診てくれています。

ん。皆に周知することは難しいです。初めの頃は、関係機関に挨拶に行くのが仕事でした。ルートを整備して専門家同士つなぐのがコーディネーターの